
Protokoll der 1. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2024/25 

Sitzung vom 23.September 2024 

 

Für die Eltern:  Bettina Sauer, Raphael Raetzo, Holger Gruber 

Für die Schule:  Patrick Furter (Direktor), Adrien Blanchard (Lehrperson) 

 

Das Protokoll wird in einfacher Sprache geschrieben. Der Elternrat möchte damit 
möglichst alle Eltern erreichen. 

 

1. Begrüssung  

Holger Gruber und Raphael Raetzo schnuppern an der heutigen Sitzung. 

2. Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.  

3.Informationen aus der Schulleitung 

Es war ein guter Start ins neue Schuljahr, auch für die neuen Klassen der ersten Stufe, 
die sich natürlich erst an die neue Schule und Klasse gewöhnen müssen.  

An der Bushaltestelle gibt es sehr viele Schüler bei Schulschluss, so dass es potentiell 
zu gefährlichen Situationen kommen kann. Die Schüler verteilen sich jetzt etwas besser 
auf verschiedene Haltestellen oder warten auf den nächsten Bus. Eine Gewöhnung ist 
zu erwarten. Falls es weiterhin schwierig ist, werden in der nächsten Sitzung 
Massnahmen besprochen.  

Manche Eltern haben keinen Brief zur Mensakarte erhalten. Patrick Furter wird dazu bei 
der Stadt nachfragen. Die Mensakarte dient in der Zukunft auch als Schülerausweis, 
dazu wird ein Aufkleber auf der Rückseite angebracht. Dies bedeutet, dass eine 
Mensakarte erforderlich ist, wenn man einen Schülerausweis erhalten möchte. Die 
Eltern und SchülerInnen erhalten dazu noch weitere Informationen. 

In der ersten Stufe wurde am Elternabend nach einem Aufenthaltsraum gefragt. Die 
Mensa ist immer von 11-14 Uhr offen. Die Bibliothek ist Montags von 15:35 bis 16:15 Uhr 
und Donnerstags von 12:05- 13:00 Uhr offen.  

Am Donnerstag hat das “Centre Loisir” (REPER) von 12 bis 13.45 Uhr geöffnet.  

Um 17:30 wird das Schulhaus geschlossen. Bei individuellem Bedarf eines längeren 
Aufenthalts z.B. für späte Elterngespräche können sich die Schüler beim Lehrer melden. 



Das pädagogische Programm dieses Schuljahr hat den Schwerpunkt “Ausgrenzung, 
Diskriminierung, Rassissmus”. In diesem Rahmen gibt es ab 4. November für 3-4 
Wochen eine Ausstellung in der Aula, die während den Unterrichtszeiten für die 
SchülerInnen geöffnet sein wird. Der Elternrat erklärt sich gerne bereit, zu unterstützen, 
damit die Ausstellung auch an ein paar Abenden geöffnet werden kann. Patrick Furter 
meldet sich mit Details dazu noch beim Elternrat. 

4. Informationen aus dem Schülerrat 

Im Schülerrat sind 12 SchülerInnen.  

Bereits letztes Jahr gab es seitens des Schülerrats einen Eventvorschlag für eine 
“Kulturwoche”, die dieses Jahr umgesetzt werden soll. Dies könnte eventuell mit einer 
Ausstellung zu Integration eines privaten Vereins kombiniert werden; dies wird noch 
entschieden. Der Schülerrat wird in der nächsten Sitzung weitere Informationen dazu 
geben. 

5. Ziele/Prioritäten des Elternrats im neuen Schuljahr 

Die grundlegenden Ziele und Prioritäten bleiben dieselben. Der Internetauftritt wird mit 
den neuen Mitgliedern aktualisiert. Dies wird von Patrick Furter veranlasst. 

7. Evaluation Implementation Lehrplan 21  

Die Ergebnisse der Befragung der Elternräte und «Schule & Elternhaus» zur 
Implementiation des Lehrplans 21 werden am 29.10. in Murten und am 30.10. in Tafers 
präsentiert. Raphael Raetzo wird an einer der beiden Sitzungen teilnehmen und in der 
nächsten Sitzung Rückmeldung geben.  

8. Kontakperson für das Amt für deutschsprachigen obligatorischen Unterricht 

Bettina Sauer wird zukünftig als Kontaktperson eingetragen und ersetzt damit Sandra 
Mäder, die aus dem Elternrat ausgeschieden ist. 

9. COSAL-Sitzung am 3. Oktober 

COSAL ist der Grosselternrat der Stadt Freiburg, an dem 7 französischsprachige COs 
und die DOSF als einzig deutschsprachige Schulte teilnehmen. Holger Gruber wird als 
Vertretung des Elternrats an der nächsten Sitzung am 3.Oktober teilnehmen. 

10. Fragen und Rückmeldungen seitens Elternvertreter 

Es gibt die 1to1-Strategie, die bedeutet, dass jeder Schüler und jede Schülerin ihr 
eigenes Tablet zur Verfügung gestellt werden soll. Die DOSF ist zusammen mit der OS 
Murten die letzte OS in Deutschfreiburg, an der es noch keine Tablets für alle Schüler 
gibt. Dies ist weiterhin auf politischer Seite hängig. Patrick Furter verfolgt dies weiter. 
Falls nötig, werden in der nächsten Sitzung weitere Massnahmen seitens des Elternrats 
besprochen. 



Zusätzlich zur allgemeinen Vorstellung in der Aula am Schuljahresanfang schlägt der 
Elternrat vor, in den einzelnen Elternabenden pro Klasse neue Mitglieder anzuwerben. 
Patrick Furter nimmt diese Idee gerne auf. 

Ein weiterer Vorschlag ist, für die Klassen- und Einzelfotos auf ein lokales Unternehmen 
zurückzugreifen. Raphael Raetzo wird dazu Informationen zu einem Fotograph aus 
Düdingen zu schicken, der dort die Schulfotos gemacht hat. Patrick Furter wird sich der 
Sache annehmen.  

11. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am 18. November um 19 Uhr statt.  


